VIAJERO

VOCERO IMPARCIAL E INDEPENDIENTE

DIRECTOR, ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO: FRANCISCO CLAVERA MASIS

ANO XI

Puntarenas, Costa Rica, Lunes 18 de Julio de 1932

NUMERO 1264

Importante Colaboración

En Pró de Nuestras Libertades

Las naciones del mundo están | dando un resurgimiento basado en el pensamiento humano. Los gobernantes de antes eran señores que es peraban ser servidos y bajo esta vanidad hacían a todos sus súbditos doblar las rodillas e inclinarse ante ellos; y jay! de quienes esto no hicieran porque caía sobre ellos el

peso de sus iras.

Pero, los tiempos han cambiado: el ejemplo de quienes reclamaron los derechos del hombre resonó en Francia brotando la sangre humana que es el emblema más sagrado de toda redención. Este grito de re dención más tarde repercutió en América del Sur, lo mismo que en el Norte, y de allí hasta estos días ha continuado empeñada la lucha por la redención de los hombres, la cual viene desde los días de Moisés.

Mientras un hombre se crea el único, está perdido porque el pensa miento de los más, como la ley de gravedad está sobre él. La humanidad va camino del socialismo en busca de un ideal: que es el de dar

pan y paz para todos.

Se establecieron gobiernos en asambleas populares, que luego han degenerado en juego de bolsa; no han sido una perfección humana sino que van camino del casiquismo. que desde hace fecha trae de mal humor a los que aman la verdadera libertad y aspiran a la verdadera república. Ya los gobiernos y la vo luntad única se puede decir que han pasado a la historia, la reveldia se mueve en todas direcciones del uni verso, se odia la damagogia y se piensa en una fórmula que no hayan solamente únicos sino que se busque el bien de todos y para todos.

Ser gobierno no es solamente ro

dearse de un círculo que ha de derrochar los dineros de la nación. Es que mientras los hogares del prole tariado que son los que más sufren a causa de la escasez, las enferme dades de sus hijos, quienes mueren y se ven en el penoso caso de enterrar sin haber recibido auxilios de la ciencia. El pueblo piensa en esta forma y aun creemos que los gobernantes antes de ejercer el mando están dotados de buenos sentimientos, pero, una vez que entra a la vida de la diplomacia, todo lo olvidan, pisando sobre lujosas alfombras y cubiertos de ricos cortinajes, rodeados de gallardos militares ves tidos de ricos trajes, en esta forma se hacen retratar y las bebidas espiritosas hacen olvidar el pasado.

No es posible que los pueblos se conformen con ver a grandes suel dos a indivíduos a quienes sus capa cidades no tienen otra virtud que la de ser fieles a la voluntad del hom bre que caprichosamente cambia de parecer, haciendo que los hombres se dividan, se odien y fomenten la intriga. Los pueblos se cansan de impuestos como cansan las neceda des de tantos empleados que se

creen indispensables.

Ya los hombres de ayer no son los mismos de hoy, como que tienen la columna dorzal un poco más fuerte y no da la elasticidad suficiente para que su frente pegue al suelo, y en esta forma el mundo piensa que to dos debemos gobernarnos por si mismos compartiendo todos de la f-licidad o la alegría, bajouna orga nización estable que ha de hacer de cada indivíduo un ciudadano útil y no un parásito enfermo de corazón, sin actividades propias para la lucha por la vida.

nes, cenas y cantina para el servicio del público, atendida por las más bellas señoritas de nuestra sociedad.

Los trenes de excursión repletos de visitantes vendrán a la vez a aumentar el entusiasmo y la alegria del vecindario porteño y los juegos de sport, así como las corridas de toros y juegos de pólvora en la Plaza del Barrio del Carmen, despertarán mayor animación en el ánimo de todos los fieles devotos de la Santísima Virgen del Mar.

DESPEDIDA

Nos ha conmovido profundamente la separación de Isabelita Williams, quien partió para su patria (Nicaragua) el 10 de los corrientes. Hemos dicho su patria si ésta, es la de ella, acostumbrados estabamos a verla desde su infancia en las aulas de la escuela costarricense donde bebió su cultura. - Acostumbrados estabamos a verla responder con su encantadora sonrisa mostrando una cadena de blancas perlas que brotaban de su boquita. Siempre dulce y siempre amena asi la recordamos.

Y en nuestro ambiente todas esas pequeñas golondrinas que revolo tean dentro del jardin puntarenense se sienten solas, tristes y pensativas por la ausencia de aquella buena amiguita que hacia un completo conjunto de divinidades de blancas alas que han adornado en todo tiempo los más bellos matices del colorido y la alegría de la sociedad puntare. pense.

No se sabe cuando volverá Isabe lita, esto es lo que más nos hace pensar, sin embargo las puertas de esta luminosa ciudad que ha sido nido de tan digna hija como nuestros corazones están abiertos en su espera.

Deseamos para Isabelita Williams un feliz viaje y no perdemos la es peranza de volverla a ver entre no sotros.

CONCIERTO

El concierto ejecutado en la no che del domingo próximo pasado por nuestra música militar, estuvo muy concurrido. Esto es natural. Nuestro público es amante de la música y es asíduo concurrente a las retretas, las cuales le hacen mu cha falta y habiendo nuestra banda estado ausente por muchos días, todo el mundo desfiló el domingo por el Parque, con el objeto de re poner los días anteriores en que no habíamos tenido el gusto de escuchar los acordes de nuestros ami gos el personal de la música mili

Ojalá la situación crítica, no permita a los demás lugares la celebración de fiestas cívicas o patronales, hasta tanto que el Gobierno esté en condiciones de crear un personal de banda ambulante, que sea el que amenice todos esos festivales, y así no se nos prive de tan importante elemento de cultura que por las noches nos distrae en nuestro diminuto Parquecito.

Actos Inhumanos de la Policía

Hay entre la policía elementos que no nococen el fondo de sus sagrados deberes sinó que creen que se ha tratado de darles una canongia en recompensa de partidarismo. enfermedad de nuestra desorganización. - Importantes caballeros nos informaron q' el viernes por la noche vilmente flagelado conducían a un pobre ciudadano en triste estado de ebriedad. Y el caso no tendría nada de particular si solamente se tomara en cuenta nuestro dicho sino que la indignación del público se levantó y personas tan honorables como don Pablo Angulo Roger y otros protestaron de semejante atropeyo acompañando al mártir detenido hasta la cárcel para que no fuera más flagelado.

Estos cuadros inmorales que tanto hemos combatido desde nuestras columnas, es triste que aun se presenten no a pesar de que para evitarlos la Comandancia dispone de una ambulancia para que al efecto sean conducidos los ebrios sin dar esas notas de salvajismo.

La Eescuela de Agricultura

Es una revista que publica en la capital don Luis Cruz B., Apartado 1287.-Hemos leído el número de julio, y lo encontramos verdaderamente interesante. - "Mientras el Agua Cae" articulo de Victor Lorz es algo, elegante, sesudo novedoso y útil. Coloca el problema agricola en un pla o inscapechado para noso tros. Otro artículo interesante es "El Cultivo del Café". Luego una larga serie de notas que loe agricultores encontrarán muy útiles, sin duda.

Recomendamos esta Revista a nuestros lectores. - Las revistas ex tranjeras de su indole no podrán tratar la cuestiones de agricultura con la especialidad e interés que ésta.

Suscríbase a "El Viajero"

Importante gira a San Lucas

El viernes 15 de los corrient s como a las nueve de la mañana nos honraron con su presencia en nues tra oficina de redacción, el señor Gobernador de la Provincia don Leonidas Poveda en compañía de su digna señora esposa doña Lola de Poveda, a invitarnos para que asistieramos a una gira que saldría ese mismo día a las once de la misma mañana, hacia San Lucas y al lugar denominado "Tumba Bote", en honor de la oficialidad del crucero americano "Fulton", donde se sir vió un suculento almuerzo frío, du rante el cual reinó la alegría y la cordialidad más completa.

Parece que se trataba de corresponder las muchas atenciones de aquellos oficiales de alta gerarquia en el ejército americano, a las primeras autoridades de esta localidad.

Hemos quedado altamente agradecidos de la fina atención con que nos ha distinguido el señor Gobernador y su estimable señora esposa, y solamente por motivos agenos a nuestra voluntad no nos fué posible asistir, lo que habríamos hecho con el mayor gusto. Y sobre todo le que nos dado la oportunidad de saludarle en ésta su casa.

Actividades religiosas de la Virgen del Mar

A juzgar por los preparativos que hace la Comision Organizadora de la Fiesta de la Virgen del Mar con la valiosa cooperación de Fray Dio nisio de Llorens, no es de dudarse que este año como los anteriores, se llevarán también a cabo con toda solemnidad y esplendor posibles, pues todas y cada una de las comi siones nombradas trabajan con recomendable actividad para llenar fielmente su cometido.

La visita del señor Presidente de la República y de su señora esposa doña Beatriz Zamora de Jiménez, v y del Ilustrísimo Señor Obispo de la Diocesis de Alajuela contribuirá mucho a darle mas realce a los fes tejos religiosos que se preparan en honor de la Virgen del Mar, Santa Patrona de los Navegantes y con tal motivo se les hará un recibimiento digno de sus altas gerar quias.

El próximo sábado 23 de los corrientes darán principio los festejos con nna Gran Tómbola en el Muellecito del Estero, cuyo producto se damos muy reconocidos por haber- destinará a sufragar los gastos del festival y con tal objeto habrá bailes públicos, toda clase de diversioCable - ADDRESS: EUROPA

P. O. BOX Nº 71 (Apartado)

Telephone Nº 37 (Teléfono)

器 HOTEL EUROPA 盤

R. STREBER & CO., PROPRIETORS THE ONLY FIRST CLASS HOTEL IN THE PORT (EL UNICO HOTEL DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS)

Suplicamos a nuestros favorecedores avisar por telégrafo o teléfono para

reservarles su cuarto.

(Dirección Teleg.)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Pablo M. Rodríguez

ABOGADO Y NOTARIO

Actividad en los negocios que se le encomieudan.

Farmacia Arauz

MEDICINAS FRESCAS Servicio esmerado Servida por su propietario Lic. don Alfredo Arauz

RICARDO ZANNINI

CONTRATISTA CONSTRUCTOR

Fábrica de Puertas y Ventanas Especialidad en trabajos de ebanistería, Escultura y Talla

TALABARTERIA Martinez y Hermanos

Albardas, Arneces y Polainas A precios sumamente bajos

CARLOS MIRANDA

SASTRE

Barrio del Carmen

TIENDA DE Fructuoso Garrido

Existencia de artículos para señora y caballeros. - Acaban de llegarnos un nuevo surtido

TIENDA MODERNA de José Nicolás

Donde encontrará los mejores artículos recién llegados. - Se confecionan trajes. - Esmero y prontitud

Dr. FRANCISCO QUINTANA Médico y Cirujano

Frente a la Librerería de las señoritas Iiménez Hermanas

Hosteria 'LA GOLOSINA'

LA MEJOR DEL PUERTO Cenas exquisitas todas las noches

Ramón Echeverría

Depósito de Granos de

TOMAS HERNANDEZ

Donde encontrará maiz, frijoles, candelas y jabón.-Los más bajos de plaza

Cantina El Muellecito

Donde encontrará un esmerado servicio higiénico. - Atendido por su propietario SALVADOR TABASCH

Luis Casalvolone

Depósito de azúcar **NIEHAUS**

Se vende una valiosa finca situada en Santa Juana

Se ofrece en venta la valiosa finca Santa Ana, situada en Santa Juana de la Provincia de Puntarenas. Cuenta con una magnífica casa de habitación y muy buenos repastos de pará y guinea. Dispone de agua permanente, pues el río Lagarto pasa dentro de la misma. Tiene además una laguna de agua permanente potable que constituye una grandisima ventaja para proverse diariamente de buena agua. El resto de la finca está compuesta además de extensos terrenos para la siembra de banano, o para lo que se desee. Dicha finca está situada a 20 minutos del muelle de Santa Juana. El que tenga interés en ella puede verla cuando guste. En esta imprenta se darán informes de su propietario, con quien deben entenderse los interesados para precio y condiciones.

Aproveche tan im-

En vista de las muchas dificultades que se le presentan frecuente mente a los interesados que recurren a la Chacarita a ordenar hacer sus sepolturas, el Panteonero señor Fulgencio Barrantes que actualmente tiene a su cargo la limpieza y cuido del Panteón, por este medio avisa al público en general que se hace cargo de hacer sepolturas a razón de 6200 cada una, para lo cual pueden avisarle anticipadamente

portantes servicios

cuando lo necesiten.

El Caballero de los Leones

A los que consideran aquella época de caballería como prototipo de hiperdúlica, brindamos este episodio, digno de ser conocido:

Se refiere a don Manuel Ponce de Loon, caballero esforzado que en las guerras de Granada tanto se significó; valiente guerrero cuyas proezas inspiraron a poetas loores sin cuento, y caudillo sin igual a quien todos admiraban.

Dica el romance del que tomamos el suceso, que. hal ándose paseando una tarde por el Palacio Real, en unión de varias damas y cortesanos, acertaron a aproximarse a un patio donde se hallaban cuatro feroces leones, recién llegados de Africa.

Admiraron todos la hermosura de aquellas fieras, que poco acostum bradas al cautiverio, rugian iracun das y desesperadas, distinguiéndose de todos una bella dama que era la que ponderaba más las cualidades horribles de aquellos cuatro reyes del desierto que amenazadores los observaban.

Llamábase la dama doña Ana de Mendoza y era una hermosa mujer, cortejada por múltiples enamora dos.

Pero la tal dama, coqueta y caprichosa, tenía a veces unos pensamientos tan horribles que asustaban a ellas misma.

Y nno de aquellos pensamientos le asaltó en aquel instante.

Quiso probar el valor de los caba Heros.

Quiso al mismo tiempo medir el alcance de la fascinación que ejercía sobre aquellos hombres de gu rra y amor.

Y haciéndose la descuidada, dejó caer al patio, y entre los leones, uno de los guantes que empuñaba.

Luego dió un pequeño grito para finger mejor la contrariedad que le causaba aquel descuido supuesto.

Y con doloridas palabras, dice el

romance que dijo:

-"¿Cuál será el caballero tan esforzado y valiente que saque de entre los leones ese guante para mí tan valioso?

Yo le doy palabra al que lo haga de ser su amada y esposa, si así lo quiere."

Un momento de silencio y estupor siguió a a aquellas frases. Ninguno se atrevía a hablar.

Todos consideraban y medían el riesgo, y. prudentes y sensatos, no se atrevian a perder la vida por capricho tan pueril.

Pero estaba allí don Manuel Ponce de Loón.

Y viendo la afrenta que hacía a todos aquella mujer, no dijo nada.

Pero requirió su acero, y desnudándelo, entró en la jaula, llevando arrollada al brazo su flamante capa como único escudo....

Describir la emoción de los testi gos de aquella hazaña, sería insensatn.

Todos estaban aterrados.

Todos menos don Manuel, pues adelantándose con seguros pasos, cogió el gaante, sin que los leones, sobrecogidos y dominados, hicieran la menor intención de acometerle....

R-alizada aquella temeridad volvió sobre sus pasos, llevando en su mano izquierda el guante recogido de modo tan arriesgado....

A los pocos instantes se presentó ante todos.

Buscó a doña Ana y, viéndola pálida y sobrecogida, se acercó a ella.

Y antes de entregarle el guante "propinó un terrible bofetón" como dice el romonce-a la inconsciente mujer, a quien dijo luego:

"Tomad, señora, y otro día, por un guante "desastrado", no pongáis en trance parecido a ningún hidalgo. Y si alguno quiere salir en defensa vuestra, pronto estoy a salir al campo a da le la satisfacción que demande."

-Nunca, don Manuel-replicó la dama. - No quiero que salga nadie a luchar con vos, a quien fiel a mi promesa quiero por amado.

-Señora....

-Marido quiero valiente que tenga arrestos para castigar lo malo que en mi observe, y no confunda el amor cou la esclavitud....

Y ante la sorpresa y la admiración de todos alargó su mano al esforzado capitán, que arrodillándose la besó con infinita ternura y honda emoción....

HOP SING

Nueva Panadería y Tostelería

ALA ESPECIALE

RAFAEL CHOSAM & Co.

Contiguo a don Juan Ma. Tecero

tosteles exquisitos. - Aseo a toda prueba, - Harinas escogidas.

Atendemos encargos para trabajos especiales.

Sucursal: Frente al Mercado, casa Guillermo Guerrero

Establecida para dejar satisfecho al más exigente. - Pan y

Situada contiguo a la acreditada Refresquería «El Oriente»

Gran Depósito de Harinas de las Mejores Marcas, Abarrotes de toda clase y Licores Finos

Los más bajos Precios en la Plaza

En este local atenderemos todas las órdenes de Guanacaste y esta ciudad que se nos quieran dar, con la misma ptontitud y esmero que siempre lo hemos hecho.

Panadería "SING CHAN" LA MEJOR DEL PUERTO

Cuenta esta acre litada panadería para la elaboración del PAN con panaderos competentes que trabajan con esmerado aseo, y con un magnifico horno de gran capacidad. El departamento donde se elabora el pan es bien acondicionado. Su esforzado propietario ha sabido dotarlo de todos los adeiantos modernos y de todos los requisitos higiénicos que exige la Jefatura de Sanidad, con el objeto de mantener siempre muy alto ei buen nombre de esta acreditada Panadería,

-o SE ATIENDEN ORDENES GRANDES Y PEQUEÑAS o-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



Laboratorio de Análisis Clínico en el Hospital

Lic. Nelson Mórux

:=:

En el Primer Pabellón de entrada

Exámenes:

HECES

PUS RINES :=: SANGRE JUGO GASTRICO Reacciones:

WASSERMANN VIDAL

BEREDKA

KAHN

WATKINS-BASS CULTIVOS etc.

Cremas maravillosas para embellecer el cutis

"2 en 1 TRATAMIENTO DE BELLEZA"
(2 in 1 BEAUTY TREATMENT)

Consta de dos cremas maravillosas que hacen un verdadero milagro de la complexión de la mujer. Especialmente recomendadas para hacer desaparecer arrugas, espínillas, pecas, barros y otras impurezas de la piel. Deja el cutis deliciosamente fresco y juvenil. Valor de "2 én 1 TRATAMIENTO DE BELLEZA" \$ 5 00. En calidad únicamente de propaganda remitiremos el tratamiento completo por solo \$ 2.95 (Dollares)

INTERNATIONAL SALES ORGANIZATION

P. O. B. 1172

Chicago, Ill., U. S. A.

Corte y envie hoy mismo este cupón

INTERNATIONAL SALES ORGANIZATION,

P. O. B. 1172,

Chicago, Ill., U. S. A.

deseando hacer un ensayo con la nueva invención "2 en 1 TRATA-MIENTO DE BELLEZA" envío junto con la presente \$ 2.90 (dollares) con lo cual pueden envíarme su acreditado tratamiento cuyo precio original es de \$ 5.00 (dollares)

Mi nombre es_

Calle_

Número.

Ciudad

País

"EL VIAJERO"

GRAN PANADERIA

न्ध्यति de काम्बन

JUAN RAFAEL WONG

Ha quedado abierta al servicio del público, esta nueva peradería, que dispone de todas las condiciones higiénicas que exige la Jefatura de Sanidad para su elaboración, para lo cual cuenta, además, con un buen horno de grandes dimensiones y operarios competentes que trabajan con esmero y, sobre todo, con mucho aseo.

Se atienden pedidos grandes y pequeños.

Puntarenas, Costa Rica

Espacio

disponible

¡ Alerta Costarricenses!

Toda persona que aesee estar de buen humor, fuerte para el trabajo debe tomar



"CERVEZA TRAUBE"

que es la mejor, de buen gusto y alimenticia y la que aconsejan todos los médicos. Tome U. cerveza y sólo refresco Traube y siempre estará alentado y contento.

LA COMPETENCIA DEL MERCADO

Tiene especialidades en toda clase de ARTICULOS, VERDURAS, GRANOS y CONSERVAS.—Importa directamente.—Compras por menor.-Apartado Nº 37

Juan Antonio Rodríguez.—Puntarenas.

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17. Puntarenas.

Teléfono número 27

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa. Gerente: GIL CON

APARTADO No. 72.

-PUNTARENAS-

TELEFONO No. 30.

Fábrica de Hielo LA RIOJA

Venta al por mayor y menudeo

Depósito permanente en LA EUREKA

Agente General: ABELARDO LOBO.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Pida siempre CERVEZA CORONA a 0.60 y ORTEGA a 0.50

Uno de los muchos productos de la CERVECERIA ORTEGA Tomando invariablemente Refrescos SANTA ANA o CORONA resguardará su salud.

No contienen sacarina ni materias que no se ajusten al reglamento sanitario.

A LOS COMERCIANTES:

Para órdenes dirigirse a Remigio Carranza G. (FARMACIA ALEMANA.

Empresa de Trasportes Marítimos del Golfo de Nicoya ITINERARIO

que seguirá los correos del Golfo durante el mes de JULIO DE 1932.

BALLENA				BEBEDERO			
Fecha		Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha		Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
		h. m.	h m.		Por	h. m.	h. m.
Viernes	1	6.00	14 00	Sábado	2	8.00	15.00
Lunes	4	21.00	5.oc del 5	Martes	5	23.00	6.oc del
lueves	7	23.00	7.00 del 8	Sábado	9	1.00	8.00
Martes	12	2.00	10.00	Miércoles	13	5.00	12.00
Viernes	14	6.00	14.00	Sábado	16	8 00	15.00
Lunes	18	21.00	5 oo del 19	Martes	19	23,00	6.00 del 20
Iueves	21	23.00	7.00 del 22	Sábado	23	1.00	8.00
Martes	26	2.00	10.00	Miércoles	27	4.00	11.00
Viernes	29	5.00	13.00	Sábado	30	7.00	14.00

MANZANILLO				CHOMES			
Fecha		Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha		Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
3999		h. m.	h. m.			h. m.	h. m.
Sábado	2	19.00	17.00	Domingo	3	12.00	14.00
Lunes	4	13.00	16.00	Martes	5	13.00	16.00
Maates	5	24.00	7.00 del 6	Jueves	7	15.00	18.00
Sábado	9	I was a second	9.00	Domingo	10	5.00	8.00
Lunes	11	5.00	9 00	Martes	12	7.00	10.00
Miércoles	13	6.00	13.00	Jueves	14	9.00	12.00
Sábado	16	9.00	16.00	Domingo	17	12 00	15.00
Lunes	100000	13.00	16.00	Martes	19	13.00	16.00
Martes	19	24.00	7.00 del 20	Jueves	21	3.00	6.00
Sábado	23	2.00	9.00	Domingo	24	5.00	8.00
Lunes	25	5.00	8.00	Martes	26	6.00	9.00
Miércoles	27	5.00	12.00	Jueves	28	8.00	11.00
Sábado	30	9.00	17.00	Domingo	31	1:.00	14.00

PUERTO THIEL				PUERTO JESUS		
Fecha		Salida de Puntarenas	Salida de Pto. Thiel	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles	13	h. m. 24.00 6 oc 24.00 5.00	h. m. 5.50 del 6 11.00 5.00 del 20 10.00	Sábado 2 Sábado 9 Sábado 16 Sábado 23	9.00	h. m. 15.07 7.00 14.00 7.00 1*.00

PAQUERA				COROZAL escala en LEPANTO		
Fecha		Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
		h. m.	h. m.		h.m.	h. m.
Viernes	1	12.00	14.00	Lunes 4	11.00	16.00 del 6
	8	4.00	6.00	Lunes 11	4.00	9 00
,	15	11.00	13.00	Lunes 18	11.00	16.00 de 20
Viernes	22	5.00	6.00	Lunes 25	4.00	9.00
Viernes	29	9.00	12.00	11		

Campo Ageno.

La Moratoria o Nuevo Emprestito, sobre las Deudas Exteriores

Hemos visto por los artículos y crónicas del Congreso que los periódicos de la capital, publican, que el Gobierno ha celebrado un convenio por el que se le permite al Estado suspender los pagos de las deudas de los empréstitos extranjeros por un período de tres años, dando nue vas obligaciones en defecto del pago de abonos a las deudas y a los intereses.

No entramos a considerar si la evolución es o no buena, pues eso es cuestión de los entendidos en esta clase de asuntos y no vamos a incurrir en el atrevimiento de quienes sin saber de estas cosas se las dan de sábelo todo y por exhibirse dándoselas de pontífices hacen reporta jes, escriben artículos y dan opiniones propias de su caletro. Vivimos en una época en que la atrevida ig norancia arraza con la sabiduria hu mana en todas partes y en que la audacia sirve más que la honradez y la inteligencia bieu forjada.

Dicho lo anterior, sólo queremos preguntar ¿ Porqué si el Gobierno va disponer de los millones que dejará de pagar de los empréstitos durante tres años, se pretende nor el Go bierno pagar la deuda flotante de jada por el Gobierno anterior de don Cleto, con una bonificación? Vemos en uno de los artículos del convenio con los acreedores que se establece que el Gobierno deberá pagar los tres ¿ños de la moratoria, las deudas pendientes en giros, va les y cuentas, dentro del país y volvemos a preguntar: ¿Si eso es así estipulado, por los acreedores de la deuda extranjera, porque vemos que el señor Ministro de Hacienda sigue adelante la confección de los cnatro millones seis cientos mil co lones que deben en el país en bonos según dice para cubrir la deuda flo tante?

?Piensa el Gobierno no cumplir con la condición que los banqueros

ponen de que del dinero que deje de pagarles el Estado durante los tres años de la moratoria deben pagarse en primer término la deuda flotante en giros, vales y cuentas comerciales? No sería raro, porque ya sabemos que en materia de faltar en sus compromisos nuestros Gobiernos dentro del país, no hay quienes les vayan en zaga.

Mucho se habló por los proclamadores de la Candidatura de don Ricardo, de que su Gobierno vendría a cambiar la faz de la tierra en nuespatria si llegaba al poder y lo tenemos en el poder, pero hasta hoy muy poco, pero muy poco, vemos de los postulados que tanto decían para ensalzar a don Ricardo.

Es verdad que don Ricardo se ha encontrado con una situación creada por el desbarajuste más grande que Gobierno alguno haya dejado, con la Administración de don Cleto, pero dadas las capacidades de don Ricardo, extraña que todavía a estas horas se esté en escarceos administrativos y no se vean los grandes beneficios que tanto cacareaban los proclamadores de la Candidatu. ra de don Ricardo, pues hasta lo que vamos viendo es un Congreso que parece se va a convertir en acemilas, a juzgar por el acuerdo de que nos dá cuenta la prensa de la capital y cuyo Congreso se ha propuesto a que se mueran de hambre los pobres sin trabajo, que ya no son solo los jornaleros, artesanos, camoesinos, obreros, sinó hombres de oficinas, médicos, abogados, ingenieros y hombres contabilistas y de otras actividades que sienten la miseria y la falta de trabajo, decretando leyes con pretexto de un proteccionismo nacional, para que cuanto artículo de consumo diario se consuman suba de valor y haga más grande la miseria de los habitantes de la República.

Un Ciudadano

NO LO OLVIDE

Todo aquel que sabe defender sus intereses vive mejor, y si Ud. tiene interés en defenderlos cuando tenga que dar a arreglar su VICTROLA MÁQUINA DE COSER O DE ESCRIBER, SU AUTO, O MOTOR DE GAS, ARMA DE FUEGO, ACUMULADORES O APARATO ELECTRICO, tenga en cuenta que solo

JULIO BERMUDEZ

le dará a Ud. un trabajo garantizado con la devolución de su dinero si Ud. comprueba antes de quince días después de entregado el trabajo que éste no ha servido. — Esta es una norma excepcional de mi taller.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Búsqueme 25 varas al Este de la Imprenta CLAVERA.

JULIO BERMUDEZ